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第２３３回研究科委員会・第３３９回教員会議 議事要録 

 

 

日 時：令和４年６月８日（水） １３：３０～１５：５５ 

場 所：後援募金記念棟 会議室１－３ 

 

 冒頭、研究科長から新型コロナ感染状況について報告があった。今後、国内出張については事前の連

絡を不要とすること、現時点で海外渡航は不可であるが、近いうちに可能となる予定であることが報告

された。 

続いて、第３８２回教育研究評議会及び第１７５回運営会議の資料に基づき、大学院改革について研

究科長からまとめて報告があった。最初に第３８２回教育研究評議会（資料１）について、理工学研究

科に関しては５月１９日に文科省と事務相談を行い、特に環境放射能学専攻の定員変更について環境放

射能研究所長を中心に説明したことが報告された。併せて、それ以外の研究科についての進行スケジュ

ール、理工学研究科からの照会事項について報告があった。次に第１７５回運営会議（資料１）につい

て、６月１日に定例記者会見で学長から改組構想の発表、連絡調整会議の報告、広報のひな形、諸課題

の検討体制の整理について説明があった。 

 

議 題 

◆研究科委員会◆ 

［審議事項］ 

１．入学試験委員会 

（１）共生システム理工学研究科（博士前期課程）アドミッション・ポリシーの改正について  
資料１に基づき説明があった。基本的には従来のものを踏襲し、若干の語句修正及び分野からコース

への名称変更を行ったとの説明があり、審議の結果、提案通り承認された。 
 
（２）令和５年度大学院（博士前期課程・博士後期課程）学生募集要項について     
 資料２に基づき説明があった。１０月期入学者用はほぼ従来通りであること、令和５年度４月期入学

者用は前期課程のみ改組後の内容に修正していること、前期・後期課程ともに新たに英語版を作成す

るとの説明があった。教授から、研究科として全体のまとまりを加えたらどうかとの質問があり、研

究科長から目次の下に加えているとの回答があった。また、他の教授から英語版の中で具体的な手続

きについても英語での記述を入れて欲しいとの要望があった。さらに、別な教授から、新型コロナ対

策については最新のものに変更して欲しいとの要請があった。審議の結果、提案通り承認された。な

お、最後に研究科長から、大学院入試説明会を７月８日（金）及び１０月１４日（金）に予定してい

るので志望学生に周知願いたいとのアナウンスがあった。 
 
２．教務委員会 

（１）令和４年度非常勤講師計画について       
 資料３に基づき説明があった。資料中４４番の日程、４５番及び４６番の日程及び講師について提案

があり、提案通り承認された。 
 
（２）令和４年度９月修了修士論文審査委員について           
 資料４に基づき、９月修了予定学生の修士論文審査委員３名（主査：１名、副査：２名）が提案さ

れ、提案通り承認された。また、資料４－２中の最終試験日程を８月１８日（木）へと修正すること

も併せて承認された。 
 
［報告事項］ 
１．入学試験委員会 
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（１）令和５年度入学試験の日程について                    
 資料５に基づき、令和５年度入学試験の日程について説明があった。来年度入学試験（今年度実施

分）からⅠ期、Ⅱ期入試となることが報告された。また、資料１１に基づき、入試における新型コロ

ナウイルスへの対応について説明があった。 
 
［その他］ 

１．その他            

なし 

 

◆共生システム理工学専攻会議 

［報告事項］ 

1．教務委員会 

（１）令和４年度９月修了博士論文予備審査結果報告について（先議）         
 資料６に基づき、当該学生の予備審査結果が報告され、最終審査に進むのが適当と判断したことが報

告された。続いて、主査の教授より詳細な説明があった。なお、資料中の予備審査の日付が 2020 年

となっているとの指摘があり、2022 年に修正することも併せて確認された。 

               
◆教員会議◆ 

［審議事項］ 

１．学類長 
（１）共生システム理工学類の将来構想の方向性について            
 資料７に基づき、理工学類の将来構想及びスケジュールについて提案された。これまでとどのような

違いを出そうとしているのか説明して欲しい、入試と初年次教育との関連を具体的に提案して欲し

い、という意見が出された。それぞれについて学類長から説明があり、今後もこの方針に従って将来

構想検討委員会を中心に検討していくことが承認された。 
 
（２）客員教員の任用について                           

 回収資料に基づき、新規の客員教員として 1名の任用が提案され、提案通り承認された。 

 
２．教務委員会 
（１）令和４年度非常勤講師計画について      

 資料３に基づき提案された。いずれも、本務変更、日程及び担当講師の決定、取り下げについてであ

る。審議の結果、提案通り承認された。 

 

（２）令和４年度ＴＡ等経費予算について   

 資料８に基づき説明があり、過去２年分の実績を参考にして配分額を決定したいとの提案があった。

審議の結果、提案通り承認された。 

 

３．財務・施設委員会 

（１）令和３年度決算案について                       
 資料９に基づき説明があった。最終的に１６８万円の赤字となったが、その要因は予期せぬエアコン

修理のためであること、他の赤字となった項目についてもその要因の説明があった。審議の結果、提

案通り承認された。 
 

［報告事項］                

１．学類長 

（１）第７２回国立大学工学部長会議・総会について             
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 資料１０に基づき、標記の会議・総会について報告があった。この中で、各大学から出された協議事

項・承合事項には本学にも当てはまる課題が含まれているので、是非確認して欲しいとの要請があっ

た。また、資料１０－５にある文科省からのプレゼン資料についても詳細な説明があった。 

 

（２）令和４年６月期における期末手当及び勤勉手当の加算該当者の推薦について 

 期末手当及び勤勉手当の加算該当者として、５級６名、４級３名を推薦したことが報告された。 

 

（３）令和４年６月期勤勉手当に係る「勤務成績が特に優秀な職員」及び「勤務成績が優秀な職員」

（教育職員）の推薦について       

 「勤務成績が特に優秀な職員」として２名、「勤務成績が優秀な職員」として１１名を推薦したこと

が報告された。併せて、勤務成績が良好でない職員に１名が該当することも報告された。 

 

２．入学試験委員会 
（１）令和５年度入学試験の日程について      

 資料５に基づき、新型コロナ対応について２つの項目を追加したことが報告された。 

 

（２）令和５年度入学者選抜要項及び学生募集要項について     

 資料１１に基づき、新型コロナウイルスの対応に関して説明があった。 

 

３．入試広報委員会 

（１）メッセンジャープロジェクトについて     

 資料１２に基づき、今年も標記プロジェクトを実施すること、１年生を推奨するので１年生のグルー

プ・アドバイザーは学生に周知して欲しいこと、留学生についてはオンラインにて母校も対象となる

ことが報告された。 

 

４．教務委員会 

（１）旧カリ生の研究室配属希望調査結果について      
 資料１３に基づき、産業システム工学専攻の１名が希望届を提出したことが報告された。 
 
（２）研究室配属の今後の予定について       
 資料１４に基づき、新カリ生の今後の流れについて報告があった。特に、６月中旬に配属定員が確定

すること、７月２８日～８月５日が配属希望受付期間となるところが重要である、との説明があっ

た。 
 
（３）令和３年度ＴＡ等経費決算について      
 資料１５に基づき説明があった。昨年度の決算額は、予算額に対して約１００万円残であることが報

告された。 
 
（４）第６５回全学教務協議会について  
 （報告事項）  
 ・令和４年度優秀初年次レポートの選出について      
 資料１６に基づき説明があり、１年生のグループ・アドバイザーはこれを念頭に授業を進めて欲しい

との依頼があった。教授から、過去にプレゼン資料も提出された例があることから、レポートの定義

を明確にして欲しいとの要望が出された。 
 
（５）第６７回全学教務協議会について  
 （審議事項）  
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 ・「授業の欠席に関する取扱い」の改正について      
 資料１７に基づき、博物館実習を欠席時数に算入しないことになったとの報告があった。 
 
（報告事項）  
・令和３年度後期成績分布の公開について      

 資料１８に基づき、６月１日～３０日に公開することが報告された。 
 
 ・その他 
（１）ライブキャンパスの不具合について 
 今年度から更新されて新システムとなったが、不具合が散見されるため、もし不具合がある場合には

教務情報係に連絡して欲しいとの依頼があった。教授から、改善案も出してよろしいかとの質問があ

り、委員長より出しても構わないとの回答があった。 
（２）BYOD に係る PC 充電場所について 

 今年度から BYOD が導入されたことに伴い、学内での PC への充電場所が少ないとの指摘があるため、

空き教室の電源を使用してよいことになったとの報告があった。 

 

５．財務・施設委員会 

（１）スペースチャージの徴収額の確認について      

 資料１９に基づき報告された。基本的に研究経費から徴収するが、事前に申し出ることで教育経費に

変更可能であるとの説明があった。 

 

６．男女共同参画推進専門委員会 

（１）育児休業法改正に係る周知について       

 資料２０に基づき報告された。今回の周知は法改正に伴い行うものであるとの説明があった。 

 

７．奨学寄附金の受入について 

 奨学寄附金２件、共同研究２件、受託研究１件、研究指導１件の計６件の申請が報告された。 

 

［その他］ 

１．保護者との懇談会について  

保護者との懇談会を新たに実施したいとのアナウンスがあった。日程については大学祭期間中の１０

月２９日（土）を予定しており、関係委員会（教務、学生生活、就職支援、入試広報）にも協力をお

願いしたいとの要請があった。 

 

２． 次世代放射光施設説明会について       

資料２１に基づき、東北大学に標記施設が設置されるのに伴い、その説明会を６月２７日（月）に実

施するので、興味・関心のある方に参加して欲しいとの要請があった。 

 

３． 入試関連について 

６月１日に委嘱状の配布を開始したとのアナウンスがあった。６月１５日に主任者会議があるので、

出題主任者は必ず参加して欲しいとの要請があった。 

 

◆教育研究評議会◆ 

○第３８２回（５月２４日開催）報告 

【審議事項】  
（１）大学院の改革について【資料１】  
 冒頭でまとめて説明 
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（２）福島大学における多様な性・性的マイノリティに関する基本理念と  
 対応ガイドラインの改訂について【資料２】  
 資料に基づき、「福島大学における多様な性・性的マイノリティに関する基本理念と対応ガイドライ

ン」の改訂について提案があり、審議の結果承認されたことが報告された。 

 
【報告事項】  
（１）就業規則の一部改正について【資料３】  
 資料に基づき、第５９９回役員会（４月２３日開催）で審議・承認された就業規則の一部改正につい

て説明があった。 

 
（２）令和４年度科研費採択状況について（4月速報）【資料４】  
 資料に基づき、令和４年度科学研究費採択状況（４月１日時点）が報告された。 

 
【その他】  
（１）学内における情報の格付について【資料５】 
資料に基づき、令和４年６月より学内における情報の格付の適用範囲の拡大、及び格付けの区分の運

用変更について報告があった。情報の格付の適用範囲については、事務職員だけではなく教員が作成

した資料においても、委員会等で共有する場合には情報の格付をお願いしたいとの説明があった。 

 

◆運営会議◆ 

○第１７５回（６月７日開催）報告 

【報告事項】  
（１）大学院の改革について【資料１】  
 冒頭でまとめて説明 
 
（２）本学における研究力向上基本方針（案）について【資料２】  
 資料に基づき、学長から学系の廃止を含む４つの項目について具体的に取り組みたいとの提案があっ

たことが報告された。 
 
【その他】 
（１）男女平等参画研修の開催について【資料３】 
資料に基づき、標記研修が６月２９日午後に開催されるとの説明があった。 

 

以上 


